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ASSUNTO SQLICITACÃO DE PARECER ESCRITO SOBRE A PETIÇÃO N.°
12/Xm - 'TELA PROTEÇÃO E REOUALIFICACÂO DA PRAIA.
FORMOSA. ILHA DE SANTA MARIA".

Na seqüência do solicitado no vosso ofício de referência, analisada a petição em
epígrafe apresentada pelo Sr. Rui Jorge Parece Baptista, informo V. Ex®. que a mesma mereceu
o parecer favorável por unanimidade deste Conselho de Ilha, conforme documento em anexo.

Com os melhores cumprimentos,

A Presidente do Conselho de Ilha de Santa Maria

Maria Dulce de Oliveira Resendes
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CONSELHO DE ILHA DE SANTA MARIA 

Parecer  

 

SOLICITAÇÃO DE PARECER ESCRITO SOBRE A PETIÇÃO N.º 12/XIII – “PELA PROTEÇÃO E 

REQUALIFICAÇÃO DA PRAIA FORMOSA, ILHA DE SANTA MARIA” 

 

A pedido do Sr. Presidente da Comissão Especializada Permanente de Assuntos Parlamentares, 

Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos 

Açores, formulado através do ofício nº. s/n  de 12-12-2024, foi solicitado parecer escrito sobre 

a petição em epigrafe, subscrita pelo nosso conterrâneo Rui Jorge Parece Baptista. 

Esta petição mereceu a nossa melhor atenção, atendendo à posição que tem vindo a ser tomada 

por este Conselho de Ilha, desde 2021, propondo a proteção do litoral da Praia Formosa e 

consolidação a montante dos taludes, onde estão a ocorrer deslizamentos. 

No parecer dado à Anteproposta do Plano Regional Anual para 2025, em 18 de outubro de 2024, 

, reiteramos a necessidade de intervenção urgente pelo que propusemos o reforço de verba na 

rúbrica destinada a essa finalidade: 

“ A orla costeira da Praia Formosa e da Maia apresentam graves problemas. 

Apenas vemos contemplado no documento a gestão e requalificação da orla costeira da Praia 

Formosa, com um valor de 250.000,00 €, que consideramos ser insuficiente para a 

concretização da obra, sendo que o valor em causa irá adiar a resolução de um problema 

urgente e inadiável.” 

Em 16 de novembro de 2024, no parecer dado por este Conselho à Proposta do Plano Regional 

Anual para 2025, e em virtude de ter ocorrido no dia 20 de outubro  de 2024, a derrocada de 

parte do paredão de proteção da marginal da Praia, reforçamos a nossa posição com o seguinte 

teor sobre o assunto: 

“A orla costeira da Praia Formosa e da Maia apresentam graves problemas. No passado dia 

20 de outubro, um troço do muro de proteção da marginal da Praia Formosa ruiu sem que se 

tivesse ocorrido um agravamento do estado do mar, com o aproximar do inverno, tememos 

que o restante muro venha a ruir, sem que haja previsão em Plano de um reforço de verba 

para um arranque das obras de uma forma mais robusta ainda em 2025. 

Consideramos preocupante haver estar apenas cabimentado o montante de 250.000,00 €, 

valor insuficiente para a concretização da obra, que exige uma resolução urgente e inadiável.” 

A petição objeto deste parecer, vem pois reforçar aquilo que é a posição unânime dos 

Conselheiros, pois  “ (...) destaca a necessidade urgente de ações para proteger a Baía da Praia 

Formosa, na Ilha de Santa Maria, afetada por deslizamentos de terra, ao longo dos últimos 

anos, devido à agitação marítima e à fragilidade da muralha de proteção. O objetivo é alertar 

as entidades competentes para a urgência de medidas preventivas que assegurem a 

preservação da orla costeira, a segurança da população e a integridade das infraestruturas. A 

petição apela à reabilitação da muralha e à requalificação urbanística da área, visando 



melhorar o ambiente e garantir condições seguras e dignas para todos os marienses e para 

quem visita Santa Maria”. 

Sendo que o objetivo da petição, visa o apelo às entidades competentes, para a reabilitação da 

proteção de toda a orla costeira desde o Forte de São João Baptista até à zona da Laracha, e 

para a requalificação urbanística da Marginal da Praia Formosa, em sintonia com o previsto no 

Plano de Pormenor da Praia Formosa, revemo-nos nas preocupações apresentadas pelo 

peticionário quanto aos termos e objetivos da mesma, esperando que a solução que venha a ser 

adotada para o local, corresponda aos pressupostos da petição e às pretensões dos Marienses, 

pelo que, por unanimidade, mereceu o parecer favorável. 

 

Vila do Porto, 7 de janeiro de 2025 

 

A MESA DO CONSELHO DE ILHA 

 

Maria Dulce de Oliveira Resendes, Presidente 

João Manuel Andrade Fontes, Vice-Presidente 

José Arsénio Sousa Chaves, 1º. Secretário 

António Isidro Braga Sousa, 2º. Secretário 

 


